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OBJET RÉUNION Procès-verbal de la réunion d’examen conjoint  sur la 
Déclaration de projet emportant mise en 

compatibilité du PLU de Domessargues 
  
DATE RÉUNION 28 septembre 2023 
  
LIEU RÉUNION Mairie de Domessargues 
  
PARTICIPANTS M. CLÉMENT Bernard : Maire 

M. BASTIEN Alain : Conseiller municipal 
M. DALANÇON Jean-François : Un toit pour tous  
M. GAZABRE : UADG – Urbanisme 
 
Mme GALHAC Véronique : DDTM 30 SATSU 
Mme BROTTES Agnès : DDTM 30 SATSU 
Mm CARCELLER Pauline : Nîmes Métropole  
Mme MATHÉ Solène : CCI 
 

EXCUSÉS Mme MARY Valérie : Secrétaire générale de mairie 
M. DUMAS Christophe : CD Gard 
M. SIREROL Grégory : SM du SCoT Sud Gard 
 

ABSENTS 
 

M. LAFFONT : INAO 
Chambre d’agriculture et CMA du Gard 
UDAP 
SDIS 30 
ARS 
Communes limitrophes 

  
DIFFUSION Présents, excusés, absents  
  
INFORMATION Feuille d’émargement et la présentation projetée 
  
RÉDACTEUR CR Stéphane GAZABRE  DATE CR : 29 septembre 2023 

 
 

 
Le but de cette réunion d’examen conjoint est de présenter le projet de maison en partage et 
d’équipements sur la commune de Domessargues et de recueillir les avis des Personnes Publiques 
Associées (PPA) présentes sur ledit dossier. 
 
Cette réunion d'examen conjoint des Personnes Publiques Associées (PPA) a pour objet de recueillir 
les avis sur la base des rapports préalablement transmis par la commune. 
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I. Déroulement de la réunion 

La séance est ouverte par M. le Maire en proposant de faire un tour de table avant de laisser la parole 
au bureau d’études. 
 
M. GAZABRE, pour le Bureau d’études présente le projet prévu par la commune sur la zone actuelle 
UE du PLU en vigueur qui sera déclassée à hauteur de 6 112 m². La présentation du dossier fait l’objet 
d’un PowerPoint qui sera joint au présent compte-rendu. 
 
La présentation se fait au travers de 6 points qui sont exposés dans la projection, à savoir : 

1- La procédure et le calendrier 
2- Localisation et définition du projet  
3- Intérêt général du projet 
4- Évaluation environnementale 
5- Évolution du PLU après la mise en compatibilité du PLU 
6- Premiers avis reçus 

 
Des précisions sont apportées au dossier : 

- La nouvelle crèche vient en remplacement de la micro-crèche existante. Le local de la micro-
crèche pourra servir à une activité de restauration ou autre ; 

- La maison en partage sera également à destination de personnes à mobilité réduite car des 
logements seront prévus en rez-de-chaussée ; 

- Sur la zone d’activité, M. le Maire précise que deux / trois artisans se sont manifestés ainsi 
qu’un éventuel restaurateur. 

- Sur le cabinet médical, M. le Maire explique qu’un accord avec un médecin généraliste est en 
cours et pourra octroyer des soins aux résidents de la maison en partage, d’autres pistes sont 
évoquées comme un chirurgien orthopédique, un dermatologue, un chirurgien-dentiste et une 
sage-femme. 

 
Suite à la présentation, les PPA présentes ont émis leurs avis et remarques sur le projet : 

1- DDTM 30 SATSU : 
Mesdames GALHAC et BROTTES indiquent que le fait de conserver la zone économique (Ue) est une 
bonne chose et conseillent les élus à faire attention sur le type d’activités qui sera autorisée afin 
d’éviter des nuisances. 
Elles rappellent : 

- L’arrêté de 2016 identifiant les destinations et sous-destinations autorisées dans le PLU et 
demandent de corriger ce point dans le règlement pour s’y conformer ; 

- Sur le stationnement, elles expliquent que le règlement tel qu’il est rédigé risque d’aller en 
contradiction avec le projet de la maison en partage (2 places par logements soit une 
cinquantaine au lieu des 30 prévues)  

- Pour l’OAP, elles rappellent qu’il faut qu’elle prévoie un échéancier 
- Que la commune doit engager la révision de son PLU en reprenant une délibération pour 

relancer la procédure de manière officielle et pouvoir demander, si possible, l’aide financière 
DGD de l’État (environ 7 à 8 000 €) si cette dernière n’a pas déjà été octroyée en 2016. 

 
➔ L’avis formulé sur l’intérêt général du projet est favorable ; 
➔ Sur l’évolution du PLU : l’avis est favorable avec réserve de prendre en considération les 

remarques précédentes et rajouter dans le rapport de présentation, l’analyse de la 
consommation des espaces agricoles, naturels et forestiers ; de justifier sa localisation  
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2- NIMES METROPOLE : 
Mme CARCELLER rappelle que pour l’eau usée et pluviale, des guide type ont été rédigés et devront 
être intégrer au règlement du PLU. 
Des points techniques seront formulés par les différents services et seront transmis avant la mi-
octobre pour l’intégrer au dossier d’enquête publique. 
 

➔ L’avis de Nîmes métropole est favorable sous réserve de prendre en considération les 
remarques qui seront formulés dans l’avis. 

 
3- CCI du Gard : 

Mme MATHÉ invite la commune à porter un projet sur le restant de la zone Ue. Elle souligne la création 
d’emplois du projet et rappelle, aux élus et au bailleur social présent, que la réalisation de T3/T4 
« compacts » permettent plus facilement le turn-over. 
 

➔ L’avis de la CCI est favorable. 
 

4- La MRAe d’Occitanie : 
M. GAZABRE explique que la commune a reçu l’avis de la MRAe le 29 juin 2023 qui dispenser 
d’évaluation environnementale la procédure. 
 

➔ L’avis sera joint au dossier d’enquête publique. 
 

5- Le Conseil départemental : 
M. DUMAS pour le département a transmis à la commune l’avis sur la procédure engagée le 
22septembre 2023. 
 

➔ Sur l’intérêt général de la procédure : avis favorable pour la mixité sociale et générationnelle, 
les services à la population et la création d’emplois 

➔ Sur l’évolution du PLU : avis favorable sous réserve de prendre en compte les remarques 
suivantes : 

o Intégrer la portion de la RD123 de la zone Ucm en Uc1 
o Distinguer le bénéficiaire de l’emplacement réservé : partie carrefour sur la RD123 

pour le département et la voirie créée en Uc1 pour la commune 
o Consultation du Département pour avoir l’accord de la création du carrefour 
o Corriger la mention « des accès » par « l’accès » à la RD123 
o Déplacer l’entrée du lot de la Maison en partage car trop proche du carrefour. 

 
Dans l’avis formulé, il est rappelé que le Département a adopté son nouveau Schéma départemental 
des mobilités et son Règlement de voirie départemental à intégrer dès que possible. 
 

6- Le SM SCoT Sud Gard : 
M. SIREROL a informé par mail du 28 septembre, que le SM émettez un avis favorable à la réalisation 
du projet. 
 

II. PROCHAINES ÉTAPES 

• Attente des avis officiels des PPA pour la mi-octobre  

• Saisine du Tribunal administratif pour nommer un commissaire enquêteur  

• Enquête publique prévue en novembre/décembre 2023 

• Adoption de la DPMeC du PLU début 2024 
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